

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO
(EDICION DE LA TARDE)

Año IX.-Número 3.262

Subscripción
En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón miércoles 30 de Diciembre 1914

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de la hernia si el operado escapa con vida y no usa, después de operado, un adecuado aparato protésico, no un braguero o un vendaje cualquiera.

Advertencia infalible: no sufre engañosa ni decepción; no padece, no muere de extrangulación de la hernia ni de la operación y se quita el **sambenito** de la dolencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las perfectísimas creaciones R-món.

Retención y curación radical en todas edades sin operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folletito instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos herniarios, vendajes abdominales, pesarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas al examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que, cada año a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuantos no les es posible acudir a esta Casa y piden el «Folletito instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA
(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

La guerra europea

En Occidente

Barcelona 30, 6.12.

El parte de las tres

Burdeos.—En el parte que según costumbre se dio ayer a las tres de la tarde se dice lo siguiente:

En Bélgica nuestras tropas después de viva lucha se han apoderado del pueblo de Saint Georges, donde se han fortificado.

Desde el Lys hasta Solmine el enemigo se ha limitado a bombardear de una manera violentísima las posiciones.

En la región de Echaie y al noroeste de Roye hay completa calma. Lo mismo en el frente de Somme.

En el Argonne ganamos terreno y rechazamos los contraataques de los alemanes.

Al noroeste de Troyon el enemigo se había apoderado de nuestra trinchera cerca de la posición del bosque de Bruele. Fue rechazado después de tres contraataques sucesivos.

En la alta Alsacia cercamos estrechamente la plaza de Steimbach y después de un combate violentísimo nos apoderamos de las ruinas de un castillo al noroeste de la ciudad.

Después de un bombardeo

Telegrafían desde Amsterdam que son muy importantes los daños causados por los hidropianos ingleses en la plaza marítima alemana de Guxhaven.

A pesar de los partes oficiales alemanes que quitan importancia al hecho, es bien seguro que los perjuicios ocasionados son considerables.

Las informaciones oficiales alemanas atenúan los hechos a fin de tranquilizar el pueblo y calmar los ánimos.

Sin embargo, la opinión general en Alemania es que la flota inglesa quiso vengar el bombardeo de las costas británicas que llevaron a cabo los buques alemanes.

Créese que Inglaterra adoptará una nueva línea de conducta y que

estos ataques marítimos cesare terminan con una batalla naval gigantesca.

El bombardeo de Reims

Burdeos.—Se reciben noticias de que el bombardeo de Reims continúa sin interrupción.

Los habitantes de la ciudad se han acostumbrado al cañoneo y aceptan resignados y con la mayor calma la situación que les crea la caída sin cesar de proyectiles.

El día 28 llovieron sobre Reims centenares de granadas.

Trabajos de zapa

Desde Dunquerque telegrafían que después de cinco días de continuos trabajos de zapa los belgas han capturado a dos mil alemanes cerca de Lombartzide.

Mientras las tropas belgas efectuaban los trabajos de zapa sostenían un vigoroso combate.

En el momento oportuno las columnas se lanzaron al asalto de las trincheras alemanas. Sorprendidos los teutones por el ataque se rindieron a discreción.

Por gastar bromas al Kaiser

Los periódicos suizos refieren que al romperse las hostilidades el general alemán Hindenburg en vez de apresurarse a ofrecer sus servicios al emperador, como los demás generales hicieron, se mantuvo retraído y apartado de la corte.

El mismo Kaiser fué a buscar al general Hindenburg en el retiro de éste y le ofreció el mando en jefe del ejército de operaciones en el teatro oriental de la guerra.

Hindenburg se mostraba poco propicio a aceptar tal distinción. La causa de mostrarse rehacio arranca de hace años; el general en unas grandes maniobras venció en simulacro al ejército que mandaba el emperador. Antes de que este último se diera cuenta de la situación se encontró envuelto por las fuerzas que mandaba Hindenburg, inteligente estratega y táctico.

Guillermo Hohenzollern, que no tiene nada de lo uno ni de lo otro, se molestó malhumorado por la superioridad intelectual de su inferior en gerarquía, sintió el Kaiser el aguijón de la envidia.

Obligado el primer Hohenzollern a capitular, hubo de disimular la cólera

cuando Hindenburg, buen general pero mediano palatino, le dijo sonriente: «Majestad Imperial, os ruego que me entreguéis la espada.»

Con hipocresía cortesana disimuló el Kaiser la rabia, pero la broma le disgustó, y desde entonces mantuvo postergado al general Hindenburg.

En Oriente

Campaña favorable a los rusos

Burdeos.—Las noticias que se reciben del teatro oriental de la guerra presentan la campaña bajo un aspecto favorable a los rusos.

Se confirma que éstos atacan algunos puntos aislados y que de estas operaciones se encargan columnas sueltas. El grueso del ejército marítimo se mantiene tranquilo en Polonia e impide el avance del enemigo.

Por medio de esta táctica los moscovitas destruyen todo intento del enemigo encaminado a ir en socorro de la plaza de Przemysl.

El sitio de Przemysl

Según se acaba de explicar, el ejército austro alemán obligado a mantenerse en Polonia frente al ruso que le hostiliza sin cesar acción seria, no puede ir a socorrer la plaza sitiada de Przemysl.

La situación de las fuerzas que guardan la plaza es angustiosa porque los rusos amenazan también ahora con una temible invasión de Mongolia.

Si la realizan apresurarán la caída de la ciudad citada.

Crónica Nacional

Conferencias diplomáticas

El marqués de Lema, ministro de Estado, ha celebrado largas conferencias primero con el Embajador de Austria y luego con el de Inglaterra.

Han despertado curiosidad estas entrevistas, pero ha sido imposible saber lo que en ellas se ha tratado.

Cuantos esfuerzos han hecho en este sentido los periódicos han resultado infructuosos.

Los conferenciantes, lo mismo el ministro que los diplomáticos, mantienen una reserva impenetrable.

Conferencias militares

El general Echagüe, ministro de la Guerra, ya restablecido, celebró una entrevista muy larga con el general Weyler.

No se sabe de qué trataron dichos generales.

Más tarde el ministro de la Guerra se entrevistó con el general Silvestre, que presta servicio en Marruecos.

En esta última conferencia el señor Silvestre dió noticia detallada de la situación del Garb.

Asamblea de trigueros

En Valladolid celebró una reunión a la que asistieron los trigueros más conocidos.

Se acordó convocar para el día 11 de Enero una asamblea magna en la que estarán representadas las provincias castellanas, Navarra, Zaragoza, Andalucía y Badajoz.

El objeto de tan numerosa reunión es oponerse a la creación de zonas neutrales y pedir al mismo tiempo que se estudien, discutan y en su caso aprueben proyectos de ley que beneficien por igual a todas las regiones.

Los convocantes creen que la declaración de neutrales no consigue tal objeto, puesto que si es favorable a una provincia para otras es perjudicial.

Temporales

L.ª Coruña.—Reina un fuertísimo temporal, el viento sopla con furia y la mar se agita de una manera imponente.

Algunas embarcaciones corren inminente peligro de naufragar.

Banquete. — Consejo. — Ampliación.

El general Azcárraga ha obsequiado con un banquete al personal que forma la mesa del Senado.

En el Consejo de jueves se decidirá la combinación anunciada del alto personal.

Se ha hecho extensiva al personal de marina en igual forma que al de guerra la ley de amnistía promulgada.

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—El debut de nuestro paisano el tenor don Francisco Pons llevó anoche numerosa concurrencia al primer coliseo de Mahón.

El artista menorquín tenía que afrontar dos obstáculos muy difíciles de vencer cuales son el encargarse inmediatamente después del señor Granieri de un papel en que éste llegó a la altura de los primeros artistas y el sobreponerse a la emoción intensísima que produce el presentarse ante un público formado en su mayoría de coterráneos que van a juzgar al que tras de larguísima ausencia somete al fallo de sus paisanos.

El señor Pons supo vencer estas contrariedades y reaccionó hasta hacerse dueño de sí mismo, y esto es ya una buena cualidad artística. Es más; el cantante menorquín con su agradable voz bien timbrada y con su escuela escénica de buen gusto, produjo excelente efecto en el público que con entusiasmo le aplaudió al final de cada acto.

En el difícil dueto con Santuzza supo el debutante dar a sus expresiones el debido acento dramático y al despedirse de Mamá Lucia consiguió reflejar el estado de ánimo que en cada momento requiere la escena. En uno y otro número el señor Pons fué saludado con estrepitosas salvas de aplausos, a los que sumamos el nuestro muy sincero.

Esta crónica o relato de la función de anoche es pues, en justicia, laudatoria para nuestro paisano que además de ovacionado fué objeto de espresivas felicitaciones.

No sabemos cerrarla sin dedicar aunque no sea más que otra frase de admiración a la artista de relevante mérito, la sin par Anita Patrizzi, que cautiva y sugiere al público y que, inspirada siempre, trasmite su sentir a cuantos la rodean.

Y por último vaya una nueva felicitación a los demás artistas, coros y orquesta que tanto contribuyen al éxito de «Cavalleria Rusticana».

Mañana, jueves, se pondrá en escena la siempre celebrada opereta «Casta Susana».

El sábado, terminada la función, se inaugurará la serie de bailes de máscaras del próximo carnaval.

Están en ensayo para cantarse durante los próximos días de fiesta las operetas en tres actos «Vita di Bohemes» del maestro Blanquette y «Milion de Miss Mabel» del maestro Grieg. Esta última es, según nos informan, de gran espectáculo y su representación constituirá un acontecimiento teatral.

TEATRO DEL CASINO CONSEY.—Esta noche se pondrá en escena la hermosa zarzuela en tres actos «El reloj de Lucerna».

NUOVO CINE.—Esta noche se dará un escogido programa de cintas. Estreno del precioso film en cuatro partes «En la esfera de la muerte», asunto trágico y emocionante.

CRÓNICA LOCAL

Repetidas veces hemos llamado la atención acerca del mal estado en que se halla el trozo de empedrado que existe frente al urinario del muelle. En días de lluvia se encharca el agua a causa de los numerosos baches que hay, haciéndose imposible transitar.

Como es una vía concurridísima que conduce al desembarcadero de los vapores correos, convendría que se realizaran en breve las obras necesarias; es seguro que el público aplaudiría la mejora.

El gremio de maestros barberos participa a sus parroquianos y al público en general que el viernes, como fiesta de año nuevo, todos los establecimientos agremiados cerrarán sus puertas a las cuatro de la tarde y el miércoles, como fiesta de los Reyes, a las cuatro de la tarde.

Nuestro distinguido amigo don Juan T. Vidal, Cónsul de la República de Cuba en esta plaza, ha tenido la atención de remitirnos el informe oficial del estado del país que representa, correspondiente al mes de Septiembre del año actual.

Nuestro amigo particular don Francisco Petrus, dueño de un salón de peluquería, participa a sus numerosos clientes y al público en general el traslado del establecimiento desde el número 37 al 17, primer piso, de la calle de la Infanta.

Este nuevo, salón instalado en el local donde estuvo domiciliado el Ateneo obrero, cuenta con un esmerado servicio antiséptico y ha sido montado con arreglo a las exigencias de las modernas peluquerías.

El valor del vasco

El «Boletín Religioso» de la diócesis de Bayona publica una interesante carta de monsieur Mathieu, director del gran Seminario de esta villa, que se encuentra en la línea de fuego.

En dicha correspondencia relata un episodio del que ha sido protagonista un joven vasco.

He aquí la aludida carta: «¿Conocéis a Juan Pedro Vergara? Goza este muchacho de una envidiable celebridad entre los vascos que hay por aquí.

Este artillero de Ixasu pertenece a una batería que tuvo que abandonar, hace algún tiempo, un cañón en las líneas enemigas.

Cuando el capitán pidió hombres de buena voluntad para recuperar la pieza, se presentó sólo el bravo de Vergara; fuése en busca de dos caballos y, con una sangre fría de contrabandista, penetró en las líneas enemigas. Una lluvia de balas lo recibió. Pero el muchacho, como si hubiera tenido que habérselas con los carabineros de Ixasu, tomándose el tiempo necesario, ató la pieza, y por milagro, que este valeroso vasco no tendrá ninguna dificultad en crear, tuvo la fortuna de regresar indemne cerca de su capitán. Este le concedió los galones de sargento y le propuso para la medalla militar.

Para conservar la vida de un hombre que podría ser preciosa en caso de un golpe de audacia, el capitán colocó al sargento en la sección de aprovisionamiento.

«¿Creeréis que tantos honores han merecido al pobre Vergara? Los galones le mortifican, pues había pensado en un vago francés. No sé por qué razón no lleva jamás la medalla militar más que en el bolsillo, y en cuanto al servicio de viveres, ha pedido ser relevado. Encuentra, sin duda, que en esta vida de tendero faltan emociones, y además necesita recordar el santo y seña, y esto es una verdadera dificultad para su memoria, un poco rebelde. Así, no ha habido más remedio que reintegrarlo a su batería.»

Tipografía Mahonesa, calle Nueva, Mahón

Comerciantes e Industriales

La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

Desaparecieron las molestias de los arcos voltaicos

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad y

A. E. G.-Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL

Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.



El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSÁVELO.



MINERALIZACIÓN INTENSIVA
POR EL
Fosfato de cal asimilable
y demás sales del organismo en
ESTADO NACIENTE

Indicado en la tuberculosis, raquitismo, convalecencia, fracturas, embarazo, lactancia, dentición, crecimiento.

PIDANSE PROSPECTOS

DEPÓSITO: DR. SEGALÁ; RAMBLA FLORES; 4.—BARCELONA

Obleas Rosadas

G. Pons Fargas

Curación rápida del dolor de cabeza

El medicamento que produce mejores resultados. El que más se vende. El más barato. El único que no perjudica pues NO CONTIENE Antipirina, Senacetina Quinina, Opio ni Morfina.

Caja de 6 obleas 1'25—Una oblea suelta 0'25

Dolor de muelas

Se calma instantáneamente empleando las

GOTAS GEPE

introduciendo una hila de algodón empapada de dicho líquido en la muela diente careado.

Tubo 0'60 ptas.

Dr. Orfila, 10.

150 PLAZAS de corresponsales cobradores

CONCURSO

Necesitando cubrirse en la provincia de Baleares varias de las plazas convocadas a concurso por la EDITORIAL GRÁFICA ESPAÑOLA con sueldos fijos de 200 pesetas a 75 pesetas mensuales transcribimos a continuación para conocimiento de nuestros lectores las bases generales del mismo publicadas por la mencionada Empresa.

Primera. La Empresa «Editorial Gráfica Española», abre, a partir de esta fecha, un concurso con objeto de proveer en Madrid y provincias ciento cincuenta plazas de «corresponsales cobradores», con sueldo fijo, distribuidos en la forma siguiente:

10 plazas gratificadas con 200 pesetas mensuales.

10 con 150 pesetas.

15 con 125 pesetas.

15 con 100 pesetas.

100 con 75 pesetas.

Segunda. Para poder presentarse en este concurso, serán condiciones indispensables:

1.ª Ser español.

2.ª Ser mayor de 18 años y menor de 55.

3.ª Saber leer, escribir y las cuatro reglas de la Aritmética.

4.ª Poseer informes o referencias personales que acrediten la honradez del solicitante, a cuyo efecto deberá presentar una lista de personas a las cuales pueda dirigirse la «Editorial Gráfica Española» para comprobar por sí misma, si lo juzga oportuno, las citadas referencias.

Tercera. Además de reunir las condiciones indispensables que se detallan en la base anterior, cada solicitante podrá presentar cuantas referencias de conocimientos o de servicios prestados estime convenientes para la mejor preferencia de su solicitud.

Cuarta. Las solicitudes deberán estar escritas de puño y letra del interesado, y todas ellas serán examinadas escrupulosamente, dándose cuenta particular, a su debido tiempo, de los nombres de todos los concursantes elegidos.

Quinta. La misión y trabajo de los corresponsales cobradores será: facilitar la propaganda de la Empresa «Editorial Gráfica Española» por los medios que la misma Dirección le indique, bien facilitado determinadas señas comerciales, bien encargándose de la recaudación de inscripciones y créditos de la Empresa

«Editorial Gráfica Española», o bien cooperando con su mediación a las relaciones que la «Editorial Gráfica Española» necesita mantener con el público al objeto de la publicación que prepara de anuncios comerciales, periódicos gráficos, revistas, labores, etc., etc.

Sexta. Siende compatible el trabajo de los corresponsales cobradores con cualquiera otra ocupación que se desempeñe, no se exigen horas determinadas de trabajo, abonándose, además, sobre el sueldo fijo a percibir una comisión que variará del 5 al 15 por 100 por las suscripciones u órdenes editoriales obtenidas por su particular conducto.

Séptima. No se requiere fianza metálica, pero las referencias personales son indispensables.

Octava. El presente concurso quedará cerrado el día 31 de Diciembre del presente año, debiendo obrar todas las solicitudes acompañadas del importe de los gastos de matrícula (12 pesetas) en la Secretaría de la Empresa «Editorial Gráfica Española», Puencarral, 26, antes de las doce de la noche del citado día 31.

Novena. No será tramitada ninguna instancia que no se ajuste estrictamente a todas las bases del presente concurso. Debe especificarse terminantemente en que punto de España se desea ejercer el cargo. Décima. Será título de preferencia para optar a las plazas de 150 y 125 pesetas mensuales, por el carácter especial de ellas, haber ejercido o ejercer los cargos de cobrador, comisionista o Secretario de Ayuntamiento.

Undécima. No se admitirán recomendaciones de ninguna clase, advirtiéndose que será eliminado del concurso el solicitante que buscarse cualquier recomendación o influencia para apoyar su instancia.

Madrid, 30 de noviembre de 1914.

El Secretario, Enrique León.

V.º B.º—El Director Gerente, M.º de Rojas.

Se advierte a los solicitantes, tanto de esta capital como los pueblos de la provincia, que estando claramente determinadas en las anteriores bases todas las circunstancias y condiciones que se precisan para optar al concurso deberán concretar sus instancias en la forma indicada y sin previas consultas innecesarias expresando al propio tiempo si el cargo prefieren desempeñarlo en el lugar de su residencia.